

Mayoría de petroleras invertirá menos

LAS CINCO COMPAÑÍAS MÁS GRANDES DE COLOMBIA REVELARON LAS ACTIVIDADES QUE HARÁN ESTE AÑO EN EL PAÍS.

Las principales petroleras que operan en Colombia ya revelaron sus apuestas para este año. Mientras que unas le apuntan a hacer unas inversiones más altas, otras han preferido ser más cautas en sus presupuestos.

Ecopetrol, **Parax Resources**, **Gran Tierra Energy**, **Frontera Energy** y **GeoPark** son las petroleras más grandes que operan en Colombia y para este año esperan invertir millones de dólares.

La petrolera más grande de Colombia es **Ecopetrol** y para este año la compañía bajó ligeramente sus inversiones a entre 24 y 28 billones de pesos, que equivalen a un monto que varía entre 5.700 y 6.600 millones de dólares aproximadamente.

En 2025, las inversiones para exploración y producción llegarán a 17,2 billones de pesos y permitirán una producción orgánica de entre 740.000 y 745.000 barriles de petróleo equivalentes por día (bped).

En cuanto a exploración, se estima perforar 10 pozos, sobre todo en la zona de Llanos y costa afuera del Caribe colombiano. Para gas natural, las inversiones estarían entre 3,1 y 3,3 billones

de pesos, principalmente en el piedemonte llanero y costa afuera.

Por otra parte, aunque **Parax Resources** es una petrolera canadiense, solo tiene operaciones en Colombia y este año bajó su apuesta de inversión. El presupuesto va de 285 a 315 millones de dólares, cuando el año pasado se trazó entre 370 y 390 millones de dólares.

Aproximadamente, el 60 por ciento de este capital (175 millones de dólares) será para actividades de desarrollo y producción, principalmente en los bloques Llanos-34, Cabrestero, Llanos-32 (Casanare), Orito,

Área Sur, Occidente y Noroccidente (Putumayo).

Entre tanto, para hacer nuevas perforaciones y buscar más hidrocarburos se destinarán 75 millones de dólares. Los planes incluyen cinco pozos con mayor probabilidad de éxito en los Llanos, así como un pozo en el bloque Capachos.

En cuanto a la canadiense **Gran Tierra Energy**, tienen previsto invertir hasta 280 millones de dólares con el fin de aumentar sus reservas y producción de petróleo y gas natural, realizar exploraciones de alto impacto e invertir en nuevos proyectos de infraestructura.

Este año, la empresa subió su presupuesto (en 2024 el límite eran 240 millones de dólares) y el 55 por ciento de los recursos serán para las actividades en Colombia, mientras que un 30 por ciento irá para Ecuador y un 15 por ciento, para Canadá.

Para Colombia, entre 105 y 120 millones de dólares serán para perforar de 5 a 7 pozos de desarrollo en el campo Cohembí (Putumayo) y optimizar la operación del campo Acordionero (Cesar).

Por parte de **Frontera Energy**, la empresa tiene previsto invertir entre 216 y 268 millones de dólares para sus operaciones en Colombia (28) y Ecuador (2), donde tiene 30 activos para la exploración y producción de hidrocarburos.

Al comparar esta cifra con el presupuesto que la compañía había fijado para 2024 (entre 272 y 335 millones de dólares) se observa una disminución del 20,2 por ciento.

De este total, de 160 a 190 millones de dólares se invertirán en actividades de desarrollo, mientras que entre 30 y 40 millones de dólares serán para actividades de exploración en ambos países.

Otra de las compañías que operan en el país es **GeoPark**, y aunque tiene operaciones en cuatro países, las de Colombia son las más representativas y las que se llevan la mayoría de su presupuesto de inversión.

Para 2025, la empresa tendrá un presupuesto más alto, que se moverá entre 275 y 310 millones de dólares, si se compara con la proyección que tenía para el año pasado de 150 a 200 millones de dólares.

10

pozos exploratorios

EN CUANTO A
EXPLORACIÓN,
ECOPETROL
ESTIMA PODER
ALCANZAR DICHA
CIFRA PARA 2025.